



NOMBRE DE LA ALUMNA: ROXANA TOMAS DOMINGUEZ

CARRERA: LIC. EN ENFERMERIA

NOMBRE DEL TRABAJO: CUADRO SINOPTICO

MATERIA: ENFERMERÍA Y PRÁCTICAS ALTERNATIVAS DE SALUD.

GRADO Y GRUPO: 8 - 'A'

COMITÁN DE DOMÍNGUEZ CHIAPAS 13 DE MARZO 23

RECURSOS HUMANOS: SOBANDEROS, HUESEROS, PARTERAS EMPÍRICAS, CURANDEROS.

HUESEROS Y SOBADORES.

Confiando en la ayuda divina, así como en la habilidad innata de sus manos las utilizan para diagnosticar y tratar las lesiones, usando una combinación de intuición y experiencia.

practican un arte eminentemente manual, caracterizado por la habilidad de las manos para indagar y tener acceso a la información del cuerpo.

Ellos refieren a menudo cómo sus manos sencillamente «conocen» el cuerpo, tanto en la superficie

Los hueseros no «guían» sus manos en torno a una lesión o alrededor de ésta; son las manos las que los guían a ellos

YERBEROS Y CURANDEROS

son quienes poseen el conocimiento milenario de la herbolaria a través de la cual remedian ciertos males

Los yerberos, o las personas que trabajan en las boticas, ofrecen remedios naturales para combatirlas

donde las plantas medicinales y otras formas alternativas de tratar la salud del cuerpo y del alma

el curandero tiene la facultad de enfrentar y curar varias enfermedades, particularmente cuatro consideradas como peligrosas

Las enfermedades consideradas como peligrosas son el, consiste, la pulsación, la corrida del alma y la brujería

Se trata de flechas a las que se atan plumas y cada flecha representa la enfermedad que se debe curar.

LAS PARTERAS MEXICANAS

Actualmente cada vez más mujeres eligen a las parteras tradicionales para seguir su embarazo.

en las zonas marginadas y alejadas de los asentamientos urbanos, aún es común la atención obstetricia por parte de las parteras

las distintas culturas han conservado una serie de conocimientos tradicionales vinculados al embarazo

A partir del siglo XIX la estrategia consistió en reemplazar a las parteras tradicionales

finis de la década de los veinte— una nueva política pública sanitaria fue dirigida a las mujeres como curadoras

las parteras, buscaron transformarlas en modernas puericultoras pagándoles para que acudieran semanalmente a "clubs de parteras".

EL PARTO, LA HORA DE LA MUERTE.

Cuando el momento del parto llegaba, la madre se transformaba en una guerrera, ya que se consideraba que libraba una lucha entre la vida y la muerte

El momento del parto era llamado la hora de la muerte II

las parteras medicaban a las madres con distintas hierbas para acelerar el proceso de nacimiento

las patronas solicitaban permiso de los padres para despedazar el producto

La asistencia al temazcal también tenía el significado de acceder a las entrañas mismas de la Madre Tierra

LAS COMADRONAS CONTEMPORÁNEAS

Según los testimonios, las matronas permiten tener un parto humanizado, sin violencia obstetricia y con acompañamiento terapéutico.

el servicio de las parteras permite a las mujeres tener una mayor libertad sobre su cuerpo

las ventajas que tiene la asistencia de una comadrona se encuentra el parto en el hogar

las parteras tienen una mayor sensibilidad con respecto a la posición del alumbramiento, que en los hospitales sólo favorece al médico.

